



# Eclats de Joie

*des clowns en milieu de soins*

# Notre démarche

Nous sommes des artistes clowns professionnels entourés de bénévoles réunis en association loi 1901 à but non-lucratif, d'intérêt général.

Nous proposons des interventions artistiques clownesques régulières à la rencontre de personnes en situation de vulnérabilité, au sein d'établissements de soins.

Ces interventions, en duo, s'inscrivent dans la durée, dans des projets réguliers (une ou deux fois par mois) montés en partenariats avec les établissements.

Notre démarche est fondée sur la bienveillance, le respect, l'écoute et l'empathie.

Nos clowns transforment le quotidien en poétisant l'instant présent: une émotion, un mouvement, un son... et hop, un jeu se crée, une chanson s'écrit, une danse surgit.



Le clown est un être d'émotion et d'imaginaire qui entre facilement en relation. Il est comme un gamin, chaque instant est essentiel, chaque rencontre est magique.

## Des clowns en milieu de soins : pour qui, pourquoi?

-  La présence régulière de clowns professionnels auprès de personnes vulnérables contribue fortement à leur bien-être et à leur qualité de vie ainsi qu'à celui des professionnels qui les entourent.
-  Elle complète avec pertinence le travail thérapeutique ou d'accompagnement dans les établissements ou programmes de soins ou d'accueil.
-  Pour nos aînés, des visites régulières des clowns peuvent réveiller des potentialités motrices ou communicationnelles qui étaient dégradées.
-  Pour les soignants et les aidants, les clowns ouvrent une respiration de joie de vivre et de légèreté dans un quotidien parfois difficile.
-  Pour les proches et les familles, les clowns peuvent également donner accès à une facette oubliée (ou nouvelle) du patient, et restaurer une relation parfois mise à mal par les pertes cognitives des personnes âgées.

# Des clowns en milieu de soins : comment ?

 Nos interventions s'insèrent dans un projet de soin pour les personnes, qui fait l'objet d'un véritable partenariat avec l'institution.

 Ce projet est pensé, élaboré, et mis en œuvre avec l'ensemble de l'institution, direction et personnels soignants, en partant des besoins identifiés par l'établissement.

 Il implique et concerne les équipes de soin, en amont des interventions, puis au quotidien à travers des transmissions systématiques.

 Nous intervenons en duo, de préférence tous les quinze jours, sur une demi-journée ou une journée entière.



## Qui sommes-nous ?



Avec Coquillette, tu as rendez-vous avec la reine des câlins, avec la magicienne des chansons qui parlent à ton âme. Donne-lui un geste, un mot, et paf, il ne lui en faut pas plus pour trouver le jeu qui vous unira ! Ou bien laisse-toi juste aller... Elle sait si bien te bercer, t'envelopper de son chant... avec elle, tu peux t'apaiser et voguer en toute sérénité...

Camille est artiste lyrique et comédienne-clown, co-fondatrice d'Eclats de Joie.

Quoi, tu ne connais pas Gaston ?! Avec son ukulélé il est toujours prêt à faire danser le monde ou à le bercer de chansons douces et sucrées. Habile et facétieux, burlesque et poétique, il t'entraîne dans un tourbillon d'émotions et de rires !

Laurent est comédien-clown, diplômé de la formation du Rire médecin, également formé en chant et en danse.



Attention, ça va swinguer, Magnolia débarque ! Avec ses yeux mutins et sa fantaisie, elle aime danser, chanter, vibrer... et déclarer sa flamme à Gaston, la coquine !! C'est une amoureuse en apprentissage, elle te demandera sûrement quelques conseils !

Mikaëlle est comédienne, diplômée de l'ERACM), professeure d'art dramatique et directrice artistique de la Cie Caractères.

Margotte, elle est drôlement rigolote ! Elle te dégote tout ce qu'il te faut pour voyager dans son pays de tendresse et de douceur : une blague, une caresse, un parfum, une chanson ! Elle te présentera sûrement ses copains les toutous, très doux et très câlins !

Camille est comédienne-clown, diplômée de la formation du Rire médecin, clown pour l'association Amour de clowns.



# Nos références

Nos clowns se sont formés auprès de clowns hospitaliers reconnus – pour les uns auprès de Sylvie Daillot, clown hospitalière pour Hôpiclowns (Genève), directrice artistique des InstantàNez (clowns hospitaliers en Savoie et Haute Savoie), et formatrice auprès de nombreuses compagnies de clowns hospitaliers - pour d'autres au sein du Rire médecin.



Les clowns d'Eclats de Joie interviennent auprès des adultes polyhandicapés du foyer d'accueil médicalisé Sainte-Geneviève (Paris 14ème) depuis 2020 ainsi qu'à l'EHPAD La Maréchalerie (Yvelines) à partir de février 2023.

L'association Eclats de Joie a vocation à rejoindre la Fédération française des associations de clowns hospitaliers. Elle a été fondée par trois amis de longue date: Sébastien Favre, ingénieur, qui la préside, Julien Touzé, chef d'entreprise, trésorier, et Camille Royer, directrice artistique.

Sébastien



## Contact

[eclatsdejoie@gmx.fr](mailto:eclatsdejoie@gmx.fr)

Camille 06 26 95 04 44

Sébastien 06 64 99 26 00

[www.eclatsdejoie.org](http://www.eclatsdejoie.org)

[fb.com/eclatsdejoieclowns](https://fb.com/eclatsdejoieclowns)



Mikaelle



Julien



Laurent



Camille

## A bientôt!



Camille